

## 25. ¿Qué dijo san Josemaría sobre los actos de represalia del franquismo durante la guerra?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de Josemaría Escrivá ante la

guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

## **Ante determinadas actuaciones del franquismo**

### **25. ¿Qué dijo san Josemaría sobre los actos de represalia del franquismo durante la guerra?**

Todos los testigos coinciden en subrayar que su actitud no era nada frecuente en aquel tiempo: ante la violencia que generaba la guerra, hablaba siempre de perdón y conminaba a huir de la venganza y buscar la reconciliación.

En abril de 1938 relató por escrito la conversación que había tenido con

un joven oficial con el que había coincidido casualmente durante un viaje en tren hacia Andalucía: “Un alférez, que ha sufrido extraordinariamente en su familia y en su hacienda, por las persecuciones de los rojos, profetiza sus próximas venganzas. Le digo que he sufrido como él, en los míos y en mi hacienda, pero que deseo que los rojos vivan y se conviertan. Las palabras cristianas chocan, en su alma noble, con aquellos sentimientos de violencia, y se le ve reaccionar”.

—Francesco Angelicchio, uno de los primeros italianos del Opus Dei, afirma: “Siempre le he oído expresar clarísimas y severas condenas contra los regímenes totalitarios, tiránicos y liberticidas, fuesen del color que fuesen”.

—Cfr. URBANO, P., *El hombre de Villa Tevere*, Plaza & Janés, Barcelona 1995, p. 118.

Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es/article/25-que-dijo-san-josemaria-sobre-los-actos-de-represalia-del-franquismo-durante-la-guerra/>  
(27/01/2026)